

Trump amenaza las exportaciones agrícolas de Chile

Situación. Anunció alza de aranceles a todas las importaciones del rubro en EEUU. El Minrel convocó al Consejo Exportador.

Publímetro/ E. S. Z.

“A los grandes agricultores de Estados Unidos: prepárense para empezar a producir mucho más producto agrícola para vender DENTRO de Estados Unidos. Los aranceles se aplicarán a los productos externos el 2 de abril. ¡Diviértanse!”.

Con esa frase, Donald Trump alertó ayer a muchos países que comercian productos agropecuarios con EE.UU., lo que se suma a las tasas y sobretasas que ya está aplicando a Canadá, China y México (ver nota secundaria).

Entre los eventuales afectados por el cambio que se produciría en las próximas semanas estaría Chile, que también enfrenta la amenaza de aranceles para el cobre.

Las autoridades, como el ministro de Agricultura, reaccio-

naron con moderación ante el tuitero de Trump, quien ha entrado en una espiral proteccionista que afectará a la economía mundial.

El mercado estadounidense, de cualquier modo, no es el primero para las commodities y otras materias primas chilenas en el ámbito, aunque concentra sólo el 10,7% de las exportaciones silvoagropecuarias, muy lejos del primer lugar de China, con 63,4% (datos del Ministerio de Agricultura correspondiente al balance comercial de enero de 2024 a enero de 2025).

71%
 de las exportaciones silvoagropecuarias chilenas tienen a Asia como destino (China 63,4%). EE.UU. representa sólo el 10,7% del global.

“Nuestras economías son muy complementarias. Nosotros le exportamos semillas de formas muy significativas (...) y a su vez, nosotros importamos trigos, legumbres. Así como le exportamos carnes blancas, le importamos carnes blancas y quesos”, afirmó el Ministro de Agricultura, quien dijo por ahora “todo es a nivel hipotético”.

De cualquier modo, el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, y la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza, convocaron al Consejo Exportador para analizar la situación.

Antonio Walker, presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura y exministro del rubro, apuntó al detalle y las



EE.UU. es el destino del 8% de las exportaciones de vino chileno con denominación de origen. Ocupa el quinto lugar, superado por Brasil (16%), China (11%), R. Unido (9%) y Japón (9%). / GETTY

consecuencias internas para el mercado estadounidense: “Chile no produce en la misma época que EE.UU. Por lo tanto, en lo que es productos

frescos no somos competencia. Esto afecta más a productos no perecibles como la agroindustria, vinos, productos que se pueden almacenar.

Creemos que no es buena medida, porque al final el que sufre es el consumidor americano, porque estos impuestos se traspasan a precio”.

Canadá aplicará aranceles “espejo” a Estados Unidos

El primer ministro, Justin Trudeau, afirmó que “no hay ganadores en una guerra comercial”.



El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, anunció la imposición de aranceles de 25% a las importaciones estadounidenses en respuesta a lo que calificó como la “guerra comercial” desatada por Donald Trump, una batalla ante la que ha reivindicado el carácter canadiense: “No nos detendremos”.

Trudeau aseguró que el Gobierno “defenderá los trabajos de los canadienses” y abogó por “desafiar” las “acciones ilegales” de EE.UU. ante la Organización Mundial del Comercio.

Explicó que estos arance-

Trudeau anunció que aplicará tasas equivalentes a las exportaciones desde EE.UU./ AP

les afectarán a US\$30.000 millones de importaciones estadounidenses y dio 21 días a Washington para retirar los gravámenes del 10% sobre las importaciones de energía. En caso contrario, amenazó con imponer tarifas adicionales a

otros US\$125.000 millones de productos estadounidenses.

“Las tarifas de EE.UU. han entrado en vigor y Canadá tiene que responder. (...) Demostraremos que no hay ganadores en una guerra comercial. Tal y como hice hace un mes, quiero hablar directamente al pueblo estadounidense: no queremos esto”, aseveró.

“Los canadienses son razonables y educados, pero no nos detendremos una vez empiece la lucha. Me gustaría entender, pero nuestro mayor aliado está hablando ahora de forma cercana con un dictador y asesino: Putin”, lamentó. “No regularemos si nuestro país está en juego”, sostuvo.

Trump replicó que, si hay represalia canadiense, nuestro arancel recíproco aumentará inmediatamente en una cantidad similar”.

AGENCIAS

1,2,3 Vamos para ABAJO!

Compra 3 productos iguales y obtén un **33%** de descuento en cada uno de ellos, pagando solo con tus Tarjetas BancoEstado.

BancoEstado

Campaña válida en cualquier tienda física de Farmacias del Dr. Simi pagando con tarjetas de débito o crédito BancoEstado entre los días martes a domingo desde el 22 de septiembre de 2023 hasta el 31 de marzo 2025. La campaña es aplicable en la compra de tres productos farmacéuticos con mismo principio activo, formulación y forma farmacéutica idéntica y/o tres productos iguales de los participantes descritos en las Bases legales, en el caso de los productos farmacéuticos estos deberán haberse prescrito por un profesional habilitado y siempre que la receta cumple con la normativa sanitaria. Los términos, condiciones y exclusiones se contienen en las bases legales publicadas en www.drsimi.cl